

Paris, le 4 décembre 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lancement de la fresque du bénévolat

A la veille de la journée mondiale du bénévolat et du volontariat, Gil Avérous, Ministre des Sports, de la Jeunesse et de la Vie associative, a lancé la « Fresque du Bénévolat » : un parcours ludique et expérientiel pour promouvoir l'engagement bénévole élaboré par la direction de la jeunesse de l'éducation populaire et de la vie associative (DJEPVA) du ministère. Organisé à la Maison des Associations de Solidarité, lieu de rencontre pour l'écosystème associatif, cet événement s'est déroulé en présence d'acteurs du monde associatif et d'une soixantaine de jeunes volontaires.

Une fresque pour découvrir le bénévolat et les dispositifs d'engagement

Le 4 décembre, 5 fresques ont été organisées en simultanée à la Maison des Associations et des Solidarités (Paris 13^e) en présence de Gil Avérous. A cette occasion, une soixantaine de jeunes en mobilité internationale, en Service Civique, en Service National Universel, ou encore en chantier de jeunes bénévoles se sont mobilisés. Cet atelier de 2h30 invite les participants à franchir le cap du bénévolat, en explorant ses intérêts : du temps pour soi, pour les autres, et pour la société dans son ensemble, mais aussi du sens et des compétences pour ceux qui s'engagent dans cette voie. Cet outil permet également de faire le lien vers d'autres dispositifs publics, particulièrement plébiscités par les jeunes comme la plateforme numérique JeVeuxAider.gouv.fr qui compte déjà plus de 550 000 bénévoles inscrits et 18 000 missions de bénévolat.

La Fresque du Bénévolat : 3 objectifs en action

1. **Sensibiliser et comprendre** ce qu'est le bénévolat — La Fresque du bénévolat permet au grand public d'avoir une meilleure compréhension de la place du bénévolat dans notre société.
2. **Lever les freins** — Par un travail introspectif et collectif, la Fresque aide les participants à retrouver ou renforcer leurs valeurs, dépasser leurs doutes, et sortir motivés pour (re) découvrir le bénévolat.
3. **Inviter à l'action** — La Fresque crée un environnement propice à l'engagement, où les participants repartent avec une piste concrète pour contribuer au bien commun.

Un format testé et validé qui a vocation à se déployer :

D'abord testée sur le terrain en version pilote, la Fresque du Bénévolat a rencontré immédiatement un franc succès. Elle **suscite déjà l'enthousiasme** des participants comme des animateurs, qui la décrivent comme une expérience unique et généreuse.

Un site web dédié permet de trouver une fresque près de chez soi et d'accéder aux ressources dédiées : <https://www.jeveuxaider.gouv.fr/fresque-benevolat>

Gil AVÉROUS, ministre des Sports, de la Jeunesse et de la Vie associative

« Créée par la start-up d'Etat Engagement Civique avec des acteurs du monde associatif sur le modèle de la fresque du climat, cette initiative vise à sensibiliser le public aux enjeux du bénévolat, lever les freins à l'engagement bénévole et faciliter le passage à l'action. Je remercie la DJEPVA et les partenaires associatifs qui ont participé à la création de cet atelier. Cette collaboration illustre notre ambition de coconstruire des dispositifs avec les acteurs de terrain. Je remercie également les jeunes volontaires qui ont participé à cette action. Nous devons faire connaître et accompagner le déploiement territorial de la fresque du bénévolat, pour qu'un maximum de personnes puissent en bénéficier. »

CONTACT PRESSE

Cabinet du ministre des Sports
de la Jeunesse et de la Vie
Associative

Tél : 06 42 55 91 52

Mél : sec.presse.sports@sports.gouv.fr